



























Penempatan Raden Rahmat di Ampel pada dasarnya merupakan suatu keberuntungan besar bagi jalannya dak'ah Islamiyah, sebab Surabaya dewasa itu merupakan pintu gerbang utama kerajaan Majapahit. Dengan bermukimnya Raden Rahmat di pintu gerbang Majapahit, maka pengaruh Islam yang sebelumnya berasal dari pelabuhan Gresik menjadi lebih gencar dan menusuk ke jantung ibukota Majapahit. Sementara keuntungan lain adalah mudahnya Raden Rahmat memperoleh informasi di ibukota melalui para pedagang dan orang-orang Majapahit yang lewat dan singgah di pelabuhan Surabaya.

Penempatan Raden Rahmat di Surabaya dan Sayyid Ali Murtadho di Gresik pada satu segi dapat dilihat sebagai suatu kebijaksanaan yang berkait erat dengan peran puteri Darawati. Sebab sebagai orang Campa puteri tersebut tentu lah memahami bahwa kedua orang kemenakannya tersebut adalah orang-orang Campa yang terbiasa hidup sebagai bangsa pesisir, sehingga alternatif bagi penempatan yang sesuai bagi dua orang kemenakannya itu tidak lain adalah daerah pesisir. Dengan melihat peran penting puteri Darawati dalam penempatan Raden Rahmat dan saudaranya di kawasan pesisir, sedikitnya dapat dilihat bahwa puteri Darawati memiliki peran tertentu yang cukup berarti bagi kebijakan Sri Kertawijaya terhadap pemeluk Islam Majapahit.

### C. Berdirinya Ampel Denta

Sejak Raden Rahmat ditempatkan di Surabaya tepatnya



seluruh kapal dari dan ke Majapahit pasti melewati sungai dan pelabuhan Surabaya. Dengan letak Ampel yang menguntungkan seperti itulah Raden Rahmat dapat memanfaatkan misi da'wahnya kepada para bangsawan, pedagang maupun pegawai kerajaan yang melewati wilayahnya.

Sejarah Banten menuturkan bahwa Raden Rahmat oleh raja Majapahit dinikahkan dengan puteri Tumenggung Wilatikta yang bernama Nyai Nilam. Perkawinan Raden Rahmat dengan Nyai Nilam ini dapat dilihat sebagai suatu perkawinan politik; dimana dengan mengikatkan Raden Rahmat dengan Tumenggung Wilatikta maka kekuatan sosial yang tumbuh di Ampel Denta dapat dirangkul oleh Majapahit. Hal itu juga terlihat dari dikawinkannya Ali Murtadho - Saudara tua Raden Rahmat dengan puteri Arya Baribin dari Madura.

Dengan adanya ikatan antara Raden Rahmat di Ampel dan Tumenggung Wilatikta di Tuban maupun Ali Murtadho di Gresik dan Arya Baribin di Madura, pihak kerajaan Majapahit tampaknya ingin menjalin hubungan genealogis (kekerabatan) dengan kekuatan-kekuatan yang tumbuh dipintu gerbang Majapahit tersebut. Sebab dewasa itu kekuatan pedagang-pedagang muslim dipesisir Utara Jawa sudah mulai kuat; oleh sebab itu dengan terikatnya tokoh-tokoh muslim dengan penguasa Majapahit dalam kekerabatan, pihak Majapahit berharap dapat mengendalikan perkembangan agama dan kekuatan Islam melalui tokoh-tokoh tersebut agar tidak sampai mengancam eksistensi Majapahit.



